

Actualité politique nationale

P.7

L'Ofr dénonce la tentative de coup d'État

La Guérite

2.000 F

"Quotidien béninois d'information, d'analyse, d'investigation et de publicité" La Guérite N°1041 du vendredi 04 Octobre 2024
Autorisation N°1048/MISP/DC/SG/DAI/SCC DU 06 Mai 2008 11ième année. Tél.: (00229) 97-26-26-71

Informez plus et autrement



Guérite Tv Monde, huit ans après

P.3

Le fruit de l'audace de Chamss-Deen Badarou

(Lire son important message)

Mairie d'Adjohoun

P.5

Jéronime Bocovou reste en poste

Santé

P.4

Tout sur l'orthorexie



Affaire coup d'Etat déjoué au Bénin

P.8

Les étudiants de l'Ojbr s'opposent aux coups de force

(Nouhoum Bida appelle la jeunesse estudiantine à la paix et à l'engagement civique)

Retrouvez nos articles sur www.gueritetvmonde.bj

LA GUERITE

"Quotidien béninois d'information, d'analyse, d'investigation et de publicité"

Informer plus et autrement

Directeur Général

Jean Eudes DAKIN
Tél/WhatsApp : 97819137

Directeur de Publication

Chamss-Deen BADAROU
Tél/WhatsApp : 00229 97262671

Rédaction

Latifath KOWENOU
Faosiya SEFOU
Anselme ORICHA
Amanda E. DACKY

Graphiste

S - Design



Tél/WhatsApp : 00229 91 19 10 10



Guérite Tv Monde, huit ans après

Le fruit de l'audace de Chamss-Deen Badarou

(Lire son important message)

Je suis Chamss-Deen BADA-ROU, Président Directeur Général de Guérite TV. Le 1er octobre 2016, j'ai fondé Guérite TV Monde, devenant ainsi le premier promoteur de médias en ligne au Bénin à faire le choix audacieux d'abandonner une chaîne de télévision traditionnelle pour un projet perçu à l'époque comme sans avenir. Cependant, Dieu en a décidé autrement. Quelques années plus tard, ce nouveau média s'est imposé comme un acteur incontournable. En un mot, c'est par l'inspiration divine que j'ai contribué à l'émergence de la télévision en ligne au Bénin.

Ce qui me réjouit davantage, c'est qu'en décembre 2023, les médias en ligne au Bénin ont obtenu une reconnaissance légale, ce qui représente une immense fierté pour nous tous. Aujourd'hui, huit ans après, c'est l'occasion de remercier nos partenaires, les internautes, et toute

l'équipe de Guérite TV Monde. Je tiens à exprimer ma gratitude à M. Epiphane BOGNANHO, mon fidèle associé dont l'impact est immense depuis la création du Groupe de Presse La Guérite en 2008, ainsi qu'à M. Jean-Eudes DAKIN, Directeur Général de Guérite TV Monde, et tous les collaborateurs, qu'ils soient journalistes, cadres, ou membres du service commercial. Je salue également ceux qui œuvrent discrètement dans l'ombre pour soutenir la chaîne.

Je n'oublierai pas non plus de remercier Chérif RIWANOU, Directeur Général du journal Martin Libre, et surtout M. Sidikou KARIMOU, que j'appelle affectueusement "le PDG des PDG".

Merci à tous !

*Chamss-Deen BADAROU/
PDG DE GUÉRITE TV MONDE*



**Guérite TV Monde, le leader
des Web TV au Bénin**

Contact : 00229 97 26 26 71

Santé

Tout sur l'orthorexie

L'orthorexie est un trouble alimentaire qui se caractérise par une obsession excessive pour la nourriture saine. Contrairement à d'autres troubles alimentaires, l'orthorexie ne concerne pas la quantité de nourriture consommée, mais plutôt la qualité de celle-ci. Les personnes touchées par ce trouble se fixent des règles alimentaires très strictes, et toute déviation de ces règles est perçue comme une faute grave.

Symptômes : quand manger sain devient une prison mentale

Les personnes souffrant d'orthorexie montrent des symptômes variés. Elles passent un temps considérable à planifier leurs repas, à lire des éti-



quettes et à chercher des informations sur les aliments « parfaits ». Ce comportement conduit à un isolement social, car elles refusent de manger à l'extérieur ou d'accepter

des invitations où elles ne peuvent pas contrôler la qualité des repas. De plus, la culpabilité intense ressentie après avoir consommé un aliment jugé « impur » est fréquente, ce

qui accentue leur anxiété.

Causes : l'influence des normes sociales et des réseaux sociaux

Les causes de l'orthorexie sont multiples. L'une des principales raisons est l'influence grandissante des médias et des réseaux sociaux, qui valorisent une alimentation extrêmement saine, voire parfaite. Les régimes restrictifs prônés par certaines communautés peuvent également pousser les individus à adopter des comportements alimentaires de plus en plus stricts. Par ailleurs, un désir de contrôle exacerbé sur la santé, ou un besoin de perfection, peuvent prédisposer certains à développer ce trouble.

Traitement : réapprendre à manger sans angoisse

Le traitement de l'orthorexie repose sur un travail de rééducation alimentaire et psychologique. La thérapie cognitivo-comportementale est souvent recommandée pour aider la personne à identifier et à modifier ses pensées rigides concernant la nourriture. Le soutien d'un nutritionniste peut également être bénéfique pour redécouvrir une alimentation équilibrée sans restrictions excessives. Dans certains cas, des médicaments contre l'anxiété ou la dépression peuvent être prescrits pour atténuer les troubles associés.

Aliments à éviter : ne pas tomber dans l'exclusion excessive

Dans le cadre de l'orthorexie, ce ne sont pas tant les aliments spécifiques qu'il faut éviter, mais plutôt l'idée de catégoriser certains aliments comme « mauvais » ou « impurs ». Toutefois, il est recommandé de ne pas se concentrer exclusivement sur les aliments jugés « sains » comme les légumes ou les produits biologiques, au point d'exclure des groupes entiers d'aliments nécessaires à un équilibre nutritionnel, comme les glucides ou les graisses. L'objectif est de réintroduire progressivement tous les types d'aliments, sans angoisse ni culpabilité.



Décentralisation et Gouvernance Locale au Bénin

Tenue de l'atelier régional de vulgarisation et de pérennisation du Score d'Intégration de la Sécurité Alimentaire et Nutritionnelle (SISAN)

La rédaction

Les travaux de l'atelier régional de vulgarisation et de pérennisation du Score d'Intégration de la Sécurité Alimentaire et Nutritionnelle (SISAN) dans les Plans de Développement Communal (PDC) et les Programmes Annuels d'Investissement (PAI), coorganisé par l'Association Nationale des Communes du Bénin (ANCB) et Care International Togo, ont démarré ce mardi 1er octobre 2024 à Porto-Novo. Cet atelier a pour objectif principal de renforcer les capacités des Secrétaires Exécutifs ainsi que des planificateurs des mairies pour une meilleure prise en compte de la thématique de la nutrition, un défi majeur auquel les communautés locales sont confrontées.



Segla Lihoussou, Directeur exécutif de l'ANCB, a souligné l'importance de la nutrition dans le développement : «Nous sommes convaincus, à l'ANCB, que le développement commence avec les

hommes, dès leur conception. C'est pourquoi la thématique de la nutrition revêt une importance capitale pour nous. L'ANCB a toujours soutenu le gouvernement et ses partenaires pour que la nutrition soit intégrée

dans la planification communale.»

Représentant le ministre de la Décentralisation et de la Gouvernance locale, le directeur de cabinet, Emile Gnonlonfoun, a réaffirmé le sou-

tien indéfectible du ministère et a encouragé une participation active des participants pour atteindre les objectifs fixés. Selon lui, la qualité des ressources humaines réunies pour ces travaux augure des résultats prometteurs.

Les participants, venus de quatre départements du Bénin (Atlantique, Littoral, Zou et Collines), ont salué l'importance de cet outil, soulignant son potentiel pour améliorer le quotidien de leurs communautés, compte tenu de la prévalence actuelle de la malnutrition au Bénin, estimée à 36 %.

Cet atelier, prévu pour durer trois jours, prendra fin ce jeudi, faisant suite à ceux déjà organisés à Dassa et à Parakou.

Mairie d'Adjohoun

Jéronime Bocovou reste en poste

La rédaction

Le Secrétaire Exécutif de la mairie d'Adjohoun, Jéronime Bocovou, est maintenu à son poste jusqu'à nouvel ordre. Cette décision émane du Préfet du département de l'Ouémé, Dr Marie Akpotrossou, qui a annulé le licenciement prononcé à son encontre le 25 septembre 2024 par le maire de la ville.

Le licenciement du maire n'a pas respecté les dispositions des articles 144 et 145 de la loi n°2021-14 du 20 décembre 2021 portant Code de l'administration territoriale en République du Bénin. Ces articles stipulent que la révocation d'un Secrétaire Exécutif pour faute lourde doit suivre une procédure spécifique, incluant la consultation du Conseil de supervision et l'approbation préalable du Préfet.

Selon le Préfet, l'acte de li-



REPUBLIQUE DU BENIN
Fraternité-Justice-Travail

PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE

SECRETARIAT GENERAL DU
GOUVERNEMENT

N° 31/2024/PR/SGG/CM/OJ/ORD

COPIE

Compte-rendu du Conseil des Ministres

Le Conseil des Ministres s'est réuni ce mercredi 2 octobre 2024, sous la présidence de Monsieur Patrice TALON, Président de la République.

Les décisions ci-après ont été prises :

I- Mesures normatives.

I-1. Transmission à l'Assemblée nationale, pour autorisation de ratification, de l'Accord d'Etablissement du Global Green Growth Institute (GGGI).

Le GGGI est nanti du statut d'Organisation internationale intergouvernementale depuis octobre 2012 et travaille avec de nombreux pays à travers le monde pour promouvoir la croissance économique durable. Il en est de même s'agissant de la lutte contre le changement climatique. Cette institution fournit également des conseils techniques en mobilisant des financements tout en facilitant le partage de connaissances et de bonnes pratiques.

L'Accord d'établissement une fois ratifié permettra au Bénin de se faire accompagner en vue notamment du développement du cadre réglementaire et institutionnel dans le but de faciliter la monétisation des actifs nationaux liés au carbone.

I-2. Création de l'Académie logistique de Ouidah et approbation de ses statuts.

Pour faire efficacement face aux défis sécuritaires en Afrique et plus particulièrement dans notre sous-région, une plus grande professionnalisation des armées est requise notamment à travers le renforcement de capacités des personnels en matière de logistique.

A cet effet, notre pays a engagé des discussions avec des partenaires européens visant la mise en place d'un centre de formation répondant aux normes et standards internationaux. D'où la création de la présente académie basée à Ouidah et dont les statuts ont été, par la même occasion, adoptés. Elle sera ouverte aux personnels des Forces de défense et de sécurité ainsi qu'aux personnels civils spécialisés dans une des fonctions de la logistique.

Au nombre des mesures normatives, il a été également adopté le décret portant convocation du corps électoral, le dimanche 5 janvier 2025, pour l'élection des membres de l'Assemblée consulaire de la Chambre de Commerce et d'Industrie du Bénin (CCI BENIN) au titre de la mandature 2025-2030.

II- Rencontres et manifestations internationales.

Il a été autorisé sous cette rubrique :

la célébration au Bénin :

- de la 31^{ème} Journée mondiale des enseignants, le 5 octobre 2024.

l'organisation :

- de la 19^{ème} réunion des ministres chargés des Télécommunications/TIC /Digitalisation et de la Poste de la CEDEAO, du 2 au 4 octobre 2024 ;
- de la 6^{ème} édition de la Journée mondiale du coton, du 6 au 8 octobre 2024 ;
- du 3^{ème} congrès des soins palliatifs et de la 4^{ème} journée mondiale des soins palliatifs, du 17 au 19 octobre 2024 ;
- de la 27^{ème} édition de la Journée nationale de mobilisation pour la lutte contre les Troubles dus à la Carence en lode, le 27 octobre 2024, dans la commune de Kandi ;
- des premières Journées scientifiques de la Société béninoise de Néphrologie, du 27 au 29 octobre 2024 ;
- du 3^{ème} congrès de la Société béninoise de Rhumatologie, du 21 au 23 novembre 2024 ;
- du 4^{ème} Congrès international de la Société béninoise de Cardiologie, conjointement avec le 3^{ème} Congrès international de l'Association des Sociétés de Cardiologie de l'Afrique de l'Ouest et du Centre, du 5 au 7 décembre 2024.

Il a été, par ailleurs, autorisé, la participation du Bénin :

- au séminaire d'orientation à l'intention des membres africains élus au Conseil d'administration du Bureau international du Travail à Abidjan, en Côte d'Ivoire, du 9 au 11 octobre 2024 ;
- à la 53^{ème} session ordinaire du Conseil d'administration de l'Ecole Inter-Etats des Sciences et Médecine vétérinaires de Dakar, prévue à Yaoundé, au Cameroun, du 21 au 25 octobre 2024.

III- Mesures individuelles.

Monsieur Calixte Akouègnon DOSSOU KOKO est nommé Greffier en chef de la Cour suprême.

Fait à Cotonou, le 2 octobre 2024,
Le Secrétaire Général du Gouvernement,



Edouard OUIN-OURO.

Actualité politique nationale

L'Ofr dénonce la tentative de coup d'État

Faosiya SEFOU

L'actualité politique liée à la tentative de coup d'État manqué contre le président Patrice Talon continue de susciter de vives réactions. Ce mercredi 2 octobre 2024, au siège du Bloc Républicain à Cotonou, les femmes républicaines, sous la direction de la Coordinatrice de l'Organisation des Femmes Républicaines (OFR), se sont massivement rassemblées pour réaffirmer leur soutien au Chef de l'État. Dans leur déclaration, ces amazones ont exprimé leurs vœux de succès au président pour la suite de son mandat.

Pour la coordinatrice Alimatou Badarou, l'échec de cette tentative de déstabilisation est une victoire pour les femmes. « Nous rendons grâce à Dieu, chères femmes. Prions toutes pour que Dieu assiste le président Patrice Talon dans la suite de son mandat », s'est-elle réjouie.

Lors de cette sortie médiatique, les femmes engagées du Bloc Républicain, par la voix de leur porte-parole, ont exprimé leur indignation face à ces initiatives visant à déstabiliser le pays et à remettre en cause les efforts de développement. L'OFR a fermement condamné ces agissements qui menacent la stabilité et le progrès de la nation.

Judith Glidja Tchiakpe, porte-parole des Femmes Républicaines, a souligné leur engagement indéfectible aux côtés du président Talon et du peuple béninois. « Soyez assurés de notre soutien inconditionnel dans cette épreuve, Monsieur le Président. Depuis plus de huit ans, vous avez tenu vos promesses envers les femmes béninoises, et nous en sommes fières », a-t-elle déclaré. Elle a ajouté qu'aucune ambition politique ne doit compromettre la dynamique de développement engagée depuis 2016 sous la direction éclairée de Talon.



En saluant les actions concrètes et les promesses tenues par le Président, l'OFR a réitéré sa loyauté envers les acquis démocratiques du pays. Les amazones ont invité la population béninoise à rester fidèle aux principes républicains et à placer leur confiance dans les institutions de l'État et en leur Chef pour garantir la stabilité du Bénin. « L'Orga-

nisations des Femmes Républicaines du BR appelle tous les Béninois à rester vigilants, unis et fidèles aux principes républicains, en maintenant leur confiance dans les institutions, seules garantes de l'ordre, de la justice et de la paix », a exhorté Judith Glidja Tchiakpe.

À la fin de leur déclaration, les femmes républicaines ont appelé la population à

soutenir avec détermination les efforts de développement déployés par le gouvernement de Patrice Talon pour bâtir un avenir prospère pour chaque Béninoise et chaque Béninois.

Dans une ambiance conviviale, elles ont également adressé des prières pour le Président et son gouvernement.



BOHICON

GUÉRITE TV MONDE

Rouvrir ses portes

☎ | 00229 91 19 1010





Affaire coup d'Etat déjoué au Bénin

Les étudiants de l'Ojbr s'opposent aux coups de force

(Nouhoum Bida appelle la jeunesse estudiantine à la paix et à l'engagement civique)

Latifath KOWENOU

Les étudiants membres du parti Bloc Républicain, animés par un fort patriotisme, se sentent profondément concernés par la récente tentative d'atteinte à la sûreté de l'État au Bénin. C'est dans ce cadre qu'ils se sont rassemblés pour une conférence de presse, ce mercredi 2 octobre 2024, afin de condamner toute forme de déstabilisation de l'ordre constitutionnel. Ce message a été diffusé en présence du coordinateur national de l'Organisation de la Jeunesse du Bloc Républicain (OJBR), Nouhoum BIDA.



Au nom des étudiants du parti, Joachim MITCHOAGAN a déclaré : « Les représentants de l'avenir de la nation béninoise ne sauraient tolérer que notre pays, le Bénin, soit plongé dans le chaos par des

individus motivés par des intérêts égoïstes. » Il a poursuivi en affirmant que la stabilité et la paix, sous la direction des hauts dirigeants du parti, sont des éléments cruciaux pour construire un

avenir meilleur.

Les membres de l'OJBR ont également réaffirmé leur soutien indéfectible au président de la République, Patrice TALON. « Nous

sommes conscients des efforts considérables que vous avez déployés pour renforcer les bases de la démocratie dans notre pays. Nous reconnaissons également vos initiatives en faveur de l'éducation, de la création d'opportunités pour la jeunesse et de l'unité nationale », a déclaré le porte-parole des étudiants. Ils se sont engagés à ne pas rester indifférents face à toute tentative de remise en cause de ces acquis précieux.

Nouhoum BIDA, s'adressant aux étudiants, les a exhortés à se concentrer avant tout sur leurs études : « Obtenez un diplôme, c'est capital, c'est essentiel », a-t-il conseillé. Il a également invité les jeunes à s'engager activement dans

la vie de la nation. Prenant en exemple les pays du Sahel, frappés par l'instabilité politique, il a sensibilisé les étudiants sur l'importance de la stabilité et du rôle que chacun doit jouer pour préserver la paix. « Chaque citoyen doit lutter avec force, courage et abnégation pour que notre pays reste stable », a-t-il souligné.

Enfin, Nouhoum BIDA a mis en garde contre les conséquences dramatiques de l'instabilité politique, notamment pour les étudiants : « Si nous vivons dans un pays où règnent l'instabilité démocratique et institutionnelle, personne n'est à l'abri. Même les universités et les écoles primaires pourraient être fermées. »



Guerre israélo-libanaise

L'impact dévastateur des conflits sur l'économie libanaise

 Anselme ORICHA

Depuis le début des affrontements entre Israël et le Liban, l'économie de ce dernier a subi une dégradation alarmante, aggravant une crise déjà sévère qui perdurait depuis des années. Ce nouveau chapitre de violence a plongé le Liban dans une tourmente économique encore plus profonde, alors que la guerre détruit les infrastructures vitales et affecte durement les secteurs clés de l'économie.

L'agriculture, l'un des piliers de l'économie libanaise, a été particulièrement touchée par les combats. Les cultures, les forêts et les terres agricoles ont subi des dommages irréversibles. Le sud du Liban, région essentielle à la production alimentaire nationale, a été gravement affecté. Les pertes de cultures ont entraîné une chute de 60 % des exportations de fruits et d'agrumes, tandis que des milliers d'oliviers, symboles de la région, ont été détruits. Ces pertes compromettent non seulement la sécurité alimentaire du pays, mais également sa capacité à générer des revenus grâce à l'exportation.

Parallèlement, les secteurs industriels et commerciaux n'ont pas été



épargnés. Le quartier de Dahyieh à Beyrouth, zone économique stratégique, a vu de nombreuses usines et commerces être réduits en ruines. Cette destruction s'ajoute à la fragilité préexistante du tissu économique, avec des entreprises incapables de reprendre leurs activités et des milliers d'emplois anéantis.

Le secteur touristique, qui représentait un tiers du produit intérieur brut (PIB) du Liban, a également été paralysé par la guerre. Avec la montée des tensions et l'insécurité croissante, le pays a vu disparaître les flux touristiques qui étaient autrefois un moteur essentiel

de son économie. Cette situation aggrave la récession, alors que le Liban dépendait en grande partie des revenus générés par ce secteur pour main-

tenir une certaine stabilité économique.

Un autre indicateur clé de la crise est l'effondrement de la livre libanaise, qui a

perdu plus de 98 % de sa valeur par rapport au dollar en seulement cinq ans. Cette dépréciation fulgurante a déclenché une hyperinflation, rendant les biens de première nécessité quasiment inaccessibles pour une grande partie de la population. Le coût de la vie a grimpé en flèche, avec des prix des denrées alimentaires et des produits de base devenus exorbitants, créant une crise humanitaire sans précédent.

La combinaison des effets de la guerre et de la crise économique a placé le Liban dans une situation critique. Le pays doit désormais faire face à des défis colossaux pour reconstruire ses infrastructures, relancer ses secteurs clés et stabiliser sa monnaie.



Retraite d'un pilier de l'équipe de France

Antoine Griezmann dit ses adieux

Anselme ORICHA

Avec 137 sélections et 44 buts, Antoine Griezmann a été l'un des piliers de l'équipe de France, contribuant de manière décisive à la victoire historique en Coupe du Monde 2018. Aujourd'hui, c'est avec une profonde émotion que ce joueur emblématique annonce la fin de sa carrière internationale.

« Aujourd'hui, c'est avec une grande émotion que je vous annonce ma retraite de l'équipe de France », a-t-il déclaré lors d'une conférence de presse chargée d'émotion. Après une décennie marquée par des moments inoubliables, des défis relevés avec brio et des triomphes mémorables, Griezmann a estimé que le moment était venu de céder la place à la nouvelle génération.



sommets de sa carrière, mais il a également contribué de manière régulière et efficace lors des compétitions internationales suivantes.

Dans son discours d'adieu, Griezmann n'a pas manqué de remercier tous ceux qui ont rendu ce parcours possible. « Votre confiance et votre soutien tout au long de ma carrière internationale ont été essentiels à mon développement en tant que joueur », a-t-il ajouté avec gratitude.

Cette annonce marque la fin d'une ère pour l'équipe de France, qui perd l'un de ses leaders les plus charismatiques et constants. Toutefois, comme l'a souligné le joueur, une nouvelle génération talentueuse est prête à prendre le relais, et l'avenir des Bleus s'annonce prometteur.

Durant ses dix ans sous le maillot tricolore, ce joueur indélébile sur le football français. Son rôle dans la victoire en Coupe du Monde 2018 a été l'un des

Éliminatoires du Championnat d'Afrique des Nations (Chan 2025)

La liste des 25 Guépards convoqués

Amanda E. DACKEY

La liste des joueurs A' convoqués dans le cadre des éliminatoires du Championnat d'Afrique des Nations (CHAN 2025), qui se tiendra en février 2025 en Afrique de l'Est, notamment au Kenya, en Ouganda et en Tanzanie, a été rendue publique ce

vendredi 27 septembre 2024 par les dirigeants de l'instance faîtière du football béninois. La Confédération Africaine de Football (CAF) a, à cet effet, autorisé la participation des joueurs internationaux évoluant dans d'autres clubs du continent africain.

Au total, vingt-cinq (25)

Guépards A' ont été appelés pour défendre le drapeau national. Parmi les joueurs convoqués, on retrouve le jeune milieu de terrain Imrane Hassane de Loto Popo FC, ainsi que les défenseurs Rachid Moumouni d'Ayema FC et Sankamoa Rabiou d'Aspac FC, tous ayant déjà une expérience de haut niveau.

Toutefois, l'absence inexpliquée de Dodo et de Ghislain Ahoudo, deux jeunes prodiges du football béninois évoluant sur le continent, suscite l'étonnement dans cette liste.

Rappelons que le premier tour des éliminatoires se déroulera du 25 au 27 oc-

tobre 2024 pour les matchs aller, et du 1er au 3 novembre pour les matchs retour. Quant au second tour, il aura lieu du 20 au 22 décembre pour la phase aller, et du 27 au 29 décembre pour les matchs retour. La phase finale de la compétition se tiendra du 1er au 28 février 2025.

Nigeria

La cherté de la vie fâche la population

Anselme ORICHA

La frustration monte au sein de la population nigérienne à la veille du 64e anniversaire de l'indépendance. Plusieurs organisations de la société civile et des mouvements de jeunes annoncent une grande manifestation ce 1er octobre 2024, sous le slogan «FearlessOctober1».

La principale revendication de cette mobilisation est l'annulation de la suppression des subventions sur le carburant, une décision qui a entraîné une flambée des prix et plongé une grande partie de la population dans des difficultés économiques. Depuis la suppression des



subventions, les prix à la pompe ont considérablement augmenté, impactant directement le coût de la vie des Nigériens.

Par ailleurs, la dévaluation

du naira, la monnaie nationale, a exacerbé l'inflation, compliquant davantage la situation des ménages. Face à ces défis, les manifestants se préparent à descendre en masse dans les rues des

grandes villes du pays pour exiger le rétablissement des subventions sur les carburants et une réponse concrète du gouvernement pour maîtriser l'inflation.

Malgré l'annonce du déploiement des forces de l'ordre pour contenir les manifestations, les organisateurs restent déterminés. Selon l'un des porte-parole du mouvement, le gouvernement ne pourra pas les faire taire par la répression, car ils ont trop souffert.

Les manifestants soulignent également que #FearlessOctober1 est une continuité du mouvement #EndBad-Governance, lancé en août. Durant ce dernier, selon Amnesty International, au moins 21 civils ont perdu la vie. En outre, les protestataires demandent la libération de leurs camarades arrêtés lors des précédentes manifestations.

Procès du Rassemblement National et de Marine Le Pen

Un détournement de fonds au cœur des débats

Anselme ORICHA

Le procès tant attendu de l'affaire des assistants parlementaires du Rassemblement National (ex-Front National) s'est ouvert lundi 30 septembre devant le tribunal correctionnel de Paris. Ce dossier, qui éclabousse Marine Le Pen et 24 autres membres du parti, découle d'accusations de détournement de fonds européens, couvrant une période de plus d'une décennie, de 2004 à 2016. Au centre de l'affaire se trouve l'utilisation présumée frauduleuse des fonds destinés aux assistants parlementaires du Parlement

européen.

L'accusation, après sept ans d'enquête approfondie, affirme avoir découvert un « véritable système » de détournement de fonds au sein du parti. Ce mécanisme reposait sur l'emploi des enveloppes budgétaires allouées par le Parlement européen aux députés pour rémunérer leurs assistants. Ces derniers, censés travailler pour le Parlement, auraient en réalité été affectés à des tâches internes du parti. Ce stratagème aurait permis de contourner les difficultés financières auxquelles le Rassemblement National faisait

face à l'époque.

Marine Le Pen, à la tête du parti, est présentée comme la figure clé de ce système. Selon l'accusation, elle aurait ordonné la mise en place de ces pratiques dans le but de stabiliser les finances du parti. Un courriel de juin 2014, mettant en garde contre la nécessité de réaliser des économies via les fonds européens, ainsi que les témoignages d'anciens eurodéputés confirmant les instructions de Le Pen, viennent renforcer cette version.

Face à ces lourdes accusations, Marine Le Pen

et les autres mis en cause contestent fermement les faits qui leur sont reprochés. Le parti défend l'idée que les assistants parlementaires peuvent, en parallèle de leurs fonctions au Parlement, mener des activités politiques. Ils ne seraient donc pas des employés exclusivement dédiés au Parlement européen, mais joueraient également un rôle dans la vie interne du parti.

Ce procès met en lumière des tensions entre la politique nationale et les institutions européennes, et soulève des questions sur la frontière entre les activités parlemen-

taires et les missions politiques. Si la culpabilité des accusés est établie, les répercussions pour le Rassemblement National pourraient être considérables, tant sur le plan financier que politique.

L'issue de ce procès, qui devrait se dérouler sur plusieurs semaines, sera cruciale pour l'image du parti et pour Marine Le Pen, à l'approche des prochaines échéances électorales. Ce jugement pourrait marquer un tournant dans la carrière politique de celle qui aspire à la présidence de la République.



SHANGAÏ

LABO PHOTO NUMÉRIQUE

 **97 22 44 85**

INFOLINE: +229 64 31 12 03 = 43 42 20 10



- ✓ **PHOTO D'IDENTITE**
- ✓ **PASSEPORT**
- ✓ **BIJOUX**
- ✓ **DV LOTERIE VISA**
- ✓ **VISA CANADIEN**

- ✓ **VISA AMERICAIN**
- ✓ **VISA SHEINGEN**
- ✓ **VISA FRANÇAIS**
- ✓ **PHOTO COMPLETE**
- ✓ **AGRANDISSEMENT PHOTO**

DIRECTION: FACE PROJET SONGHAÏ QUANDO PORTO-NOVO

ANNEXE: 300M À GAUCHE APRÈS PHARMACIE GBÔDJÊ À CÔTÉ DE MICROFINANCE LE DEFI